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Niederschrift 
über die 9. öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Kultur 
am Dienstag, 5. April 2022, 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadtverordneten, Rathaus, Kassel 
 
 
Anwesende:  
 
Mitglieder 
Sabine Wurst, Vorsitzende, SPD 
Maria Stafyllaraki, 1. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 
Selina Holtermann, Mitglied, B90/Grüne 
Luzie Pfeil, Mitglied, B90/Grüne 
Gernot Rönz, Mitglied, B90/Grüne 
Dr. Rabani Alekuzei, Mitglied, SPD 
Alexander Grotov, Mitglied, CDU 
Nicole Siebrecht, Mitglied, CDU 
Stephanie Schury, Mitglied, DIE LINKE 
Michael Werl, Mitglied, AfD (ab TOP 2) 
 
Teilnehmer mit beratender Stimme 
Marina Kuchminskaja-Eimer, Vertreterin des Ausländerbeirates 
Thomas Abel, Vertreter des Behindertenbeirates 
Elke Resch, Vertreterin des Seniorenbeirates 
 
Magistrat 
Dr. Susanne Völker, Stadträtin, parteilos 
 
Schriftführung 
Annika Kuhlmann, Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 
Entschuldigt: 
Marcus Leitschuh, 2. stellvertretender Vorsitzender, CDU 
Thorsten Burmeister, Mitglied, FDP 
Nuria Perez Rivas, Mitglied, SPD 
Jennifer Rieger, Stadtverordnete, Die PARTEI 
 
Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 
Renate Langlotz, Kulturamt 
Björn Schmidt, Kulturamt 
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1. Vorstellung des Geschäftsführers des Museums für 

Sepulkralkultur 
101.19.391 

2. Documenta - Ticketpreise 101.19.398 
 
 
Vorsitzende Wurst eröffnet die mit der Einladung vom 29. März 2022 
ordnungsgemäß einberufene 9. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur, 
begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
 
 
 
1. Vorstellung des Geschäftsführers des Museums für Sepulkralkultur 

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen B90/Grüne und SPD 
- 101.19.391 - 

 
Gemeinsamer Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat wird gebeten, den Geschäftsführer des Museums für 
Sepulkralkultur Herrn Dr. Dirk Pörschmann einzuladen, damit er im 
Kulturausschuss über die Entwicklung des Museums in den vergangenen 30 
Jahren und über sein neues Konzept berichten kann.  

 
Der Ausschuss für Kultur fasst bei 
Zustimmung: einstimmig 
Ablehnung: -- 
Enthaltung: -- 
abwesend: AfD, FDP 
den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 
fassen: 
 
Dem gemeinsamen Antrag der Fraktionen B90/Grüne und SPD betr. Vorstellung 
des Geschäftsführers des Museums für Sepulkralkultur, 101.19.391, wird 
zugestimmt. 
 
 
Berichterstatter/-in:  Stadtverordnete Holtermann 
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Anfrage Fraktion DIE LINKE 
- 101.19.398 - 

 
Antrag 
 

1. Wie viele Documenta Tickets wurden bisher verkauft? (Bitte aufschlüsseln 
nach Ticket-Art) 

2. Wie viele Soli-Tickets wurden bisher verkauft?  
3. Wurden bereits Soli-Tickets abgerufen?  
4. Welche konkreten Voraussetzungen für das Abrufen von Soli-Tickets gibt 

es und wie wird dies kommuniziert? 
5. Wo kann man das Soli-Ticket abrufen und wie wird dies kommuniziert? 
6. Wie viele Documenta Tickets waren je 2017 und 2012 zu diesem Zeitpunkt 

in etwa verkauft? 
7. Wieso gibt es diesmal keine Abendkarte? 
8. Wie wird das Lumbung Prinzip bei den Eintrittspreisen verwirklicht? 
9. Welche weiteren Möglichkeiten haben Inhaber*innen der Teilhabecard an 

der Documenta teilzunehmen, wenn keine Soli-Tickets zur Verfügung 
stehen? 

10. Gibt es Überlegungen, dass die Stadt Kassel zu einem Zeitpunkt eine 
bestimmte Anzahl an Soli-Tickets zur Verfügung stellt? 

11. Gibt es für Vereine die Möglichkeit Kontingente an Soli-Tickets zu einem 
ermäßigten Preis zu kaufen? 

12. Gibt es für soziale Vereine die Möglichkeit kollektive Dauerkarten zu 
erwerben, um Mitgliedern einen Besuch der Documenta zu ermöglichen 
und Tickets zu teilen? 

13. Wird auf Unternehmen zugegangen, um eine ausreichende Zahl an Soli-
Tickets sicher zu stellen? 

 
Stadtverordnete Schury, Fraktion DIE LINKE, begründet die Anfrage ihrer Fraktion. 
Stadträtin Dr. Völker beantwortet die Anfrage und die sich anschließenden 
Nachfragen der Ausschussmitglieder. 
 
Nach Beantwortung durch Stadträtin Dr. Völker erklärt Vorsitzende Sabine 
Wurst die Anfrage für erledigt. 
 
 
Ende der Sitzung: 17:10 Uhr 
 
 
 
 
Sabine Wurst Annika Kuhlmann 
Vorsitzende Schriftführerin 
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